

ALTO SEGURA | REGADÍO SOCIAL

MANCHA ORIENTAL

Los alcaldes acogen el anuncio de la concesión de agua con una mezcla de optimismo y cautela

Hellín celebra el final de un largo bloqueo, Elche de la Sierra quiere potenciar las producciones locales y Alcadozo pone el acento en las muchas dificultades por las que pasó el expediente

E.F. / ALBACETE

Los alcaldes de Hellín, Elche de la Sierra y Alcadozo acogieron ayer con satisfacción el anuncio de la concesión de 7,09 hectómetros cúbicos de agua para desarrollar varios proyectos de regadío social en la parte albacetense de la Demarcación Hidrográfica del Segura.

No obstante, como la situación de cada municipio y de su sector agrícola tiene sus propias particularidades, cada uno de ellos añadió sus propios matices, desde el cauto optimismo del regidor hellinero al alivio de la alcaldesa elcheña o el pragmatismo del alcaideño.

«Con toda la cautela, creo que al fin se empieza a ver un cambio de actitud en la Confederación del Segura», afirmaba ayer Ramón García, «porque eran ya muchos años con una sensación de agravio, de proyectos bloqueados, de expedientes que se eternizaban».

Hellín es el municipio que más se beneficia de esta concesión negociada entre la Junta y la Dirección General del Agua, con tres proyectos en Cancarix, Agramón y la zona meridional del término y además, subraya su alcalde, en un momento crítico para su ciudad.

«La agricultura no solo es un pilar de nuestra economía, también es uno de los sectores que el virus no paralizó», recordó, «así que 19 millones de inversión para Albacete, de ellos nueve en ayudas, es un cambio a mejor, respecto a la situación que tuvimos muchos años».

En este sentido, recordó que no hace mucho tiempo Hellín mantuvo un fuerte enfrentamiento con la CHS a causa de la puesta en marcha de una batería de pozos de sequía que se llevaban el agua, mientras los proyectos de regadío social se demoraban en los despachos.

ELCHE DE LA SIERRA. En Elche de la Sierra, su alcaldesa, Raquel Ruiz, transmitía ayer una sensación de alivio por ver como el trabajo de muchos años empieza a dar sus frutos, con la consecución no ya de un proyecto, sino de dos, también ambos de riegos sociales.

«Nosotros ya tenemos en marcha dos proyectos de regadío social», recordaba, «uno que está bastante más avanzado en la zona limítrofe con Liétor, de más de 1.000 hectáreas y ahora éste, que tiene algo más de 400 hectáreas, en la zona de Peñarubia».

En ambos casos, se trata de pro-



Una explotación de regadío con cultivos leñosos. / P.L.

yectos de riego para cultivos leñosos pero, en el caso de Peñarubia, con una particularidad, y es que ahora se podrá impulsar la producción de un cultivo elcheño de gran calidad, pero poco conocido más allá del término municipal.

«La mayor parte de las explotaciones son de olivo, vid o frutos secos, como el almendro», precisa Ruiz, «pero en Peñarubia, además

de estos cultivos, hay cerezos, se producen desde siempre y con esta concesión de agua que negoció la Junta se van a potenciar».

En cuanto a Alcadozo, el proyecto que tiene en marcha quiere transformar una superficie de 645 hectáreas y su alcalde, Ángel Alfaro, recordaba que entre las muchas dificultades que hubo que superar, estuvo hasta el coronavirus.

«En 2020, me reuní con el presidente de la CHS, Mario Urrea, para dar un empujón al proyecto y, dos días más tarde llegó el Estado de Alarma», señaló, «así que después de todo lo sufrido, solo cabe decir que mientras esto salga adelante, me da igual quien se pone la medalla; lo que importa es que se va a fijar población y se va a crear riqueza, esa es la auténtica medalla».

DECLARACIONES



RAMÓN GARCÍA
ALCALDE DE HELLÍN

«Se empieza a ver un cambio de actitud en la Confederación del Segura»



RAQUEL RUIZ
ALCALDESA DE ELCHE

«Nosotros ya tenemos en marcha dos proyectos de regadío social»



ÁNGEL ALFARO
ALCALDE DE ALCADOZO

«Lo que importa es que se va a fijar población y se va a crear riqueza, esa es la auténtica medalla»

La Junta Central de Regantes tuvo que prorrogar el presupuesto por segunda vez

REDACCIÓN / ALBACETE

La Junta Central de Regantes de la Mancha Oriental (Jcrmo) comunicó a sus integrantes la prórroga, por segundo año, de los presupuestos de 2019, ante la imposibilidad material de celebrar una Asamblea debido a las restricciones impuestas por Sanidad para frenar el Covid-19.

La decisión se tomó en la última Junta de Gobierno, que además decidió mantener el importe de las cuotas a pagar por los miembros, así como su puesta al cobro. También se recuerda a los regantes la obligación de presentar los planes de cultivos antes del 31 de marzo, como parte de la coordinación de la campaña de riegos.

El resto de documentos contables se aprobaron igualmente en espera de ratificación por parte de la Asamblea en cuanto pueda celebrarse. La Junta de Gobierno también convalidó los expedientes sancionadores abiertos por el Jurado por incumplimiento del Plan de Explotación, previamente coordinados con la CHJ.

Por último, y dentro de la misma comunicación, se hizo un detallado resumen de todas las actividades desarrolladas por la Jcrmo durante el último ejercicio, entre las que destaca el proceso de planificación hidrológica, pues la redacción de un nuevo Plan Hidrológico no se detuvo a pesar de las dificultades y limitaciones impuestas por la pandemia.

RESERVAS

El Cenajo fue el embalse que más subió durante la última semana

REDACCIÓN / ALBACETE

El pantano del Cenajo fue el embalse que experimentó la subida más importante de reservas de agua, entre todos los que forman parte del Alto Segura, de acuerdo a los últimos datos publicados ayer por el Ministerio para la Transición Ecológica (Miteco). En concreto, aumentó su reserva en seis hectómetros cúbicos, de forma que ahora almacena 226 y está por encima del 50% de su capacidad máxima. Camarillas subió dos y ahora tiene 16; el Taibilla se quedó como está y almacena cuatro; Fuensanta bajó tres y acumula 93 y el Talave baja uno y almacena 12 hectómetros cúbicos.